

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes. 6 reales.
Provincias, trimestre. 24
Estranjero y Ultramar. 60
Número y Uno. 2 cuartos.
Sueltos. 25. 4 reales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTO DE SUSCRICION.

Solo en Madrid: Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en calle del Desegano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas o sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 914 DE LA NOCHE. MAORID.—VIERNES 15 DE MARZO DE 1861. OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

Ayer recibió la noticia telegráfica de haberse verificado en Cádiz la inauguración del ferrocarril de esta ciudad a Puerto Real. Un gentío inmenso de todos los lindos pueblos cercanos había acudido a presenciar este acto que inaugura un nuevo período de vida para aquella provincia. Verificada la solemne ceremonia de la bendición de la vía por el obispo de la diócesis, el Sr. D. Francisco Santa Cruz pronunció un discurso como presidente de la compañía que fué acogido con unánime aplauso. Un espléndido buffet, puso alegre término a la ceremonia. Además de las limosnas y fiestas que el ayuntamiento había preparado, la empresa del ferrocarril deseosa de que las clases pobres participasen del jubilo general, ha tenido el feliz pensamiento de poner a disposición de la municipalidad la cantidad de 30,000 rs. para que los reparta en limosnas de 20 real a nra familias necesitadas. Siete mil reales ha entregado con igual objeto a la municipalidad de San Fernando, y 3,000 a la de Puerto Real.

Las noticias de Venezuela anuncian que seguían regresando a aquella república los canarios que emigraron a Santo Domingo con motivo de las agresiones cometidas en los españoles. Había sido fusilado en virtud de sentencia judicial un tal Alejandro Cadenas, asesino del canario Anselmo Hernández.

El número de quiebras ascendió en 1860 en los Estados Unidos a 3,676. En el mes de enero último han ocurrido 464 de las cuales pertenecen a Nueva York 112.

El partido republicano de Nueva York va a hacer la solemne manifestación de que no solo sería incompatible con el honor y el patriotismo, sino también cobardía y baja acción transigir en lo más mínimo con los separatistas. Por otra parte el presidente Lincoln ha manifestado que sufrirá la muerte antes que aconsejar a sus amigos que accedan a cualquier concesión.

Algunos periódicos franceses dan en sus correspondencias de Turin la noticia de la salida de Garibaldi de Caprera; pero otros la desmienten, si bien añaden que pronto saldrá. Entre tanto parece que en Turin y en las oficinas del ministerio de la Guerra reina una actividad extraordinaria, y no para preparar nada para una fecha larga, sino para preparar cosas del momento, porque, como dice un corresponsal, el año 61 va a parecerse en un todo al año 59. Además, otros periódicos dicen que en Turin pululan las camisas rojas, y que se ha notado que la alegría de estos últimos días de M. Cavour ha cambiado, y que habla a medias palabras, como una persona que espera algún grave acontecimiento, que teme y desea al mismo tiempo.

Van vendidos ya en París cerca de 80,000 ejemplares del folleto de Luis Veuillot en defensa del pontificado.

El día 12, al ocupar el Sr. Ratazzi la silla presidencial en la cámara piemontesa pronunció un cierto discurso, en el cual dijo que el Piemonte, trasladará pronto la corte a Roma y eligió al príncipe Napoleón, a Visce y a Garibaldi.

Un despacho de París del 12 dice: «Blanc y un obrero llamado Senegas han sido conducidos a la cárcel de Mazas acusados de conspirar en sociedad secreta. En el parte oficial que ha dado el príncipe Gortschakoff, gobernador de Polonia en San Pe-

tersburgo, se reconoce que el movimiento es general y se extiende a todas las clases y pueblos de Polonia, pero que este movimiento no saldrá de las vías pacíficas.

El proyecto de ley presentado al Congreso por el señor ministro de la Guerra, concediendo al mismo un crédito extraordinario de 2,162,150 rs. con destino a la compra de ganado para las acciones de artillería de campaña, tiene por objeto completar la organización del arma, a fin de que pueda este reputar todas las ventajas de que, bien servida y dirigida, es susceptible en los ejercicios. La suma que comprende dicho crédito extraordinario es la presupuesta para solo la compra del ganado preciso, una vez sufragados por los fondos respectivos, consignados en el presupuesto general del Estado para el año actual, los gastos que ocasionó la construcción del curraje, municiones y demás efectos, así como los que originó la manutención y entretenimiento del ganado.

El comité de la Bolsa de Londres se ocupó en la semana anterior en el asunto de los cupones nuevos pertenecientes a los títulos del 3 por 100 español, y acordó dirigir una representación al gobierno de Su Majestad la Reina de España, alegando sus razones para obtener una modificación de la medida de que se queja.

Durante las turbulencias de Varsavia los mismos paisanos prendieron y entregaron a las autoridades varios sujetos que andaban ofreciendo balas, pólvora y revolvers.

Uno de nuestros colegas desmiente la noticia dada por un periódico piemontés de que el rey de Nápoles tiene 200 millones de los bancos de Londres. El rey, dice, es hoy el más pobre de los soberanos de Europa, porque solo le quedan 31,000 duros que ha sacado de Gasta. Todo su vasto patrimonio privado, el dote de su madre, prima del Galatino, que había multiplicado con grandes economías, el de su mujer, todos los demás bienes han sido cogidos por los garibaldinos.

Mr. Pourrat, propietario de las inmediaciones de Lyon, había salido el día 9 para un pueblo cercano y su mujer para la ciudad. A las nueve y media dos hombres aplicaron una escalera a la pared de la casa y uno de ellos subió a robar la habitación en tanto que el otro quedaba de centinela. El ladrón se había apoderado ya de tres relojes y estaba registrando un armario, cuando entró en casa Mr. Pourrat y encontrándose con el ladrón se lanzó a él. El ladrón sacó una pistola y disparóla a boca de jarro, la bala se introdujo por la mandíbula inferior recorrió la mejilla e hizo saltar el ojo de la órbita. Creyendo el criminal que Mr. Pourrat estaba fuera de combate, bajó por la escalera que le había servido para subir y la aplicó a la tapia del jardín para saltar al campo. Entre tanto Mr. Pourrat a pesar de su lamentable estado fué a la cocina, descolgó una escopeta que tenía allí, y disparándola desde la ventana al ladrón, en el momento que este iba a saltar la tapia, le hizo caer muerto atravesado de parte a parte.

Dicen de Roma el 5, que el 8 debía celebrarse un consistorio en que el Padre Santo, según la costumbre, pronunciaría una alocución, preconizaría obispos y concedería algunos capelos de cardenal. Se esperaba que con ese motivo protestara el Papa contra el nuevo título de rey de Italia conferido ya por el Senado piemontés a Víctor Manuel y rechazaría las inculpaciones indirectas que contiene respecto de su

persona el folleto de Mr. de Laguezariere. Se creía que fuesen preconizados algunos obispos franceses.

La real academia española ha acordado que el día 22 de abril de este año se celebren unas selemnes honras por el descañonamiento del alma de Miguel Cervantes Saavedra en la iglesia de las Trinitarias, en cuyo templo consta está sepultado. Los años venideros se verificarán en igual día y templo, en sufragio de las de los académicos que fallezcan en su trascurso. Así se ha consignado en los estatutos.

Se ha concedido licencia para regresar a la Península, por corto tiempo y por causas de enfermedad, a los generales Gomez y Rio, que se hallan en Africa.

A El Pueblo escriben de Jaen que se trata de disolver el *Círculo industrial y Caja de Ahorros*, establecido en aquella capital, por invitación de algunas personas, a lo cual se ha negado el gobernador civil.

La *Epoca* dice que la cuestión de Italia, lejos de debilitar, ha favorecido al gobierno, porque está en la conciencia pública la opinión de que en las diversas fases que ha tenido la cuestión de Italia, la España no podía seguir sino una conducta de completa neutralidad, y porque cuando no hay divergencia de opiniones en este punto, cuando el gobierno realmente no ha hecho sino seguir las inspiraciones de esta política, no se comprenda, no podía comprenderse una condenación de esta política.

El mismo periódico cree que la actitud de la mayoría del Congreso respecto de la cuestión constitucional está marcada por sus antecedentes de ayer y al mismo tiempo por sus compromisos solemnes ante la nación. Si se trata de imponer al gobierno una solución radical, en un plazo dado, planteándose una cuestión de confianza contra el gabinete presidido por el duque de Tetuan, entonces el Congreso, sin faltar a lo que solemnemente declaraba un mes há, no puede votar una proposición que eieve esta tendencia.

Si se desea una promesa solemne de que lo que hay de anti-liberal en la reforma y de atentatorio a los fueros del Parlamento, habrá de desaparecer definitivamente y en un plazo próximo, cuya fijación debe dejarse a la iniciativa del Gabinete y a su apreciación elevada de las circunstancias políticas del país, entonces dice *La Epoca* que esa protesta la desea ardientemente y la espera con confianza del gobierno de Su Majestad y de los labios del duque de Tetuan.

Ante numerosa y escogidísima concurrencia se verificó el miércoles la segunda función del Liceo de Piquer. Ejecutose *La mujer de un artista* que fué desempeñada con mucho esmero por la Srta. Imbert, la distinguida escritora Srta. Senes de Marco y los señores Beladieu, Castillo de Alba y Vega, enseguida hubo un brillante intermedio de música, en el que se cantaron seis piezas por los señores Lagallart, Tomás, Roselló y las señoritas de Ibarra, Güell y Cortina. Esta última, que por primera vez cantaba en el precioso teatro del Sr. Piquer fué saludada al presentarse con una salva de nutridos aplausos; que se repitieron al final del aria, obligándola a salir a la escena para recibir los bravos de los concurrentes. También fueron aplaudidos con el mayor entusiasmo los señores La Gallart y Roselló. Concluida la música se representó la comedia titulada *El Protector del bello sexo*, en la que tomaron parte las señoritas de Aledo y Florit, y los señores Florit, Vega y Creus; la Srta. Ale-

jo, que por primera vez en su vida representaba, será una buena actriz, especialmente para el drama por su hermosa y simpática figura, elegantes maneras, voz sonora y estensa y un corazón de fuego. Los concurrentes la dieron repetidas muestras de aprobación lo mismo que al Sr. Vega que desempeñó con suma gracia y desembarazo el papel de promotor. La concurrencia se retiró citándose para el día de San José, en que se verificará la tercera función, pues el escultor que ha dado su nombre al Liceo, como verdadero artista desea celebrar sus días rindiendo culto a la literatura y a las bellas artes.

El proyecto de ley presentado a las Cortes por el señor ministro de la Gobernación concediendo pensiones con arreglo a la ley de sanidad, a las viudas y huérfanos de facultativos muertos del cólera; comprende a doña Rafaela Alvarez, doña Mariana Yanguas, doña Espectación Albiol doña Nicolasa Dávalos, doña María Figuerola, doña Angela Peñarubia, doña Dominga Paton, doña Manuela Villacampa, doña Petra Gabriel y Monlleó, doña Elena Fernandez, doña Mariana del Rio, y doña María de las Mercedes y doña Josefa Alamo, D. Manuel y doña Salvadora Ferrer, D. Eduardo y doña Emilia Marugán.

Cuatro son ya los periódicos de Nápoles que han sido suprimidos, a saber: *la Aurora*, *la Croce Rossa*, *l'Equatore* y *la Selli-mano*, que lo ha sido hace pocos días, encargándose a sus redactores a consecuencia de haber publicado un artículo en que hace la siguiente pintura del estado de aquel país: «A las pomposas promesas de libertad individual, de inviolabilidad de domicilio, de prosperidad nacional, de respeto a la propiedad y a la religión, han sucedido horribles atentados contra la libertad individual (como lo proclaman las cárceles llenas de millares de sospechosos, los destierros y los fusilamientos sin juicio), los domicilios violados, la Hacienda destruida, el Tesoro público saqueado, la miseria siempre creciente, las propiedades devastadas, la religión insultada y despreciada, los empleados destituidos sin causa y solo por reemplazarlos con demagogos extranjeros, el gobierno desorganizado; en fin, la apoteosis del vicio y el desprecio de toda virtud social, política y doméstica. He aquí lo que vemos y lo que nos hace preguntar: ¿Somos libres o esclavos?»

El conde Zamizki, que el telegrafo nos dice presidirá el Consejo de Estado del reino de Polonia, es presidente de la *Sociedad de Agricultura* de Varsovia.

La *Gaceta de Varsovia* de 5 de marzo contiene un llamamiento del comité encargado de erigir un monumento en honor de las víctimas y de atender a las necesidades de las familias. El comité declara querer emplear en ese uso la suma de 160,000 francos, recaudada con anterioridad para cubrir los gastos de entierro, y que se conservaba intacta por el desinterés de los obreros y proveedores. Este llamamiento lo firma el canónigo Wyszinski. La misma *Gaceta* contiene una proclama del director de policía general, Paniucci, creando un comité de veinte y cuatro ciudadanos, que turnen de ocho en ocho en la casa de ayuntamiento para velar, bajo la presidencia de aquel, por el orden y la tranquilidad.

Civitella y la ciudadela de Messina han capitulado en virtud de órdenes del rey Francisco II.

Anoche se verificó en el teatro de Novedades el beneficio del eminente actor se-

ñor Arjona, quien estuvo inimitable en la pieza *El tío Tururira*. El público, que le aplaudió sin cesar, le llamó al final de la obra al escenario.

El *Reino* publica ayer un suplemento a que inserta un folleto que se ha publicado sobre el arreglo de la deuda de Ultramar. Este folleto contiene: 1.ª Una exposición que dirigen al Excmo. señor ministro de Hacienda los tenedores de las deudas amortizables de primera y segunda clase, pidiéndole que modifique el proyecto de ley de arreglo de la de Ultramar, y protestando en caso contrario de daños y perjuicios, y de acudir en queja a los tribunales de justicia, a las Cortes y a la Corona. 2.ª Una consulta formulada por los indicados tenedores de las deudas amortizables de primera y segunda clase, y presentada a trece jurisperitos para su resolución. 3.ª Y por último, los dictámenes de estos jurisperitos.

Ayer mañana entre cuatro y cinco, ha sido presa de las llamas una tienda de comestibles de la calle de Tudescos, quedando reducido a cenizas todo cuanto había dentro del local. El fuego llegaba hasta el balcón del piso principal; pero gracias a los eficaces y prontos auxilios de los serenos, guardia veterana y algunos vecinos, no llegó a cesarse en aquella habitación.

El señor marqués de Sierra-Bullones, en su último discurso del Senado, manifestó la resolución del gobierno de hacer construir veinte fragatas de cincuenta cañones, algunas de ellas con coraza, los grandes acopios que se están haciendo en nuestros arsenales, y por último, el pensamiento del gobierno de construir magníficos diques en Cádiz, el Ferrol y Cartagena, en armonía con las necesidades actuales de la marina, puesto que han aumentado tanto las dimensiones de los buques, que hacen casi inútiles los diques que hoy poseemos.

EDICION DEL MEDIODIA.

Por reales decretos de 7 del actual que hoy publica la *Gaceta*, ha sido declarado cesante, por el mal estado de su salud, don Francisco Gonzalez del Corral, regente de la audiencia pretorial de la Habana, y nombrado para este puesto D. Anacloto Toron, magistrado de la audiencia de Madrid.

Hállandose vacante, por traslación a Sevilla de D. Eugenio Rivera, la cátedra de patologia quirúrgica de la facultad de medicina en la universidad de Valladolid, su majestad se ha servido disponer se provea por oposición, con arreglo a las disposiciones vigentes.

Por el ministerio de Marina se ha concedido la medalla de honor de oro al subrogado de aduana del Gran d'Orgon, director de Montpellier, Jean Baptiste Borrel, al capitán del mismo cuerpo, jefe del distrito de Villeneuve, Mr. Lande, y al inspector de la aduana de Cette, Mr. Reyrolle. Los auxilios que prestaron a los naufragos del laud español *Rita*.

El déficit de 99 millones de reales que señala *El Reino* en los estados de recaudación del mes de enero, se explica sabiendo que en enero se acrecientan los gastos por el semestre de la deuda, y se disminuyen los ingresos, porque no es mes en que se recaudan las contribuciones de cuota fija. No puede, pues, considerarse como déficit lo que no es sino resultado natural, lógico, sencillo, de la manera y las épocas en que se satisfacen las obligaciones del Estado y se hacen efectivos sus ingresos.

Novedades. Parece que el Sr. Pizarro trata de dar algunas funciones en este teatro durante los meses de abril y mayo. Segun vemos en los periódicos de Valencia ha contratado ya a la primera actriz del teatro de la Princesa, doña Paulina Andrés.

Vacantes. Lo están las plazas médico y cirujano de Valverde, la de Boal, la de Berlanga, la de Fuencarral, la de Frailes, la de Sanlúcar de Guadiana, la de arquitecto de Pontevedra, las de secretarios de ayuntamiento de Gastaiga, Beniferri, Paterna, Benigamin, Calatrava de Boedo, Pozuelos del Rey, Ceico Navero, Villadiego, Melgar de Indo, Villoldo, Palacios del Alcor, Ferriches, Blazquez, Zambra, Villalaso, Torrecampo, Barquilla, Cabezac, Jlosa, Peralejos de Arriba, Villaseco de los Reyes, Peñaparda, Almendra, Fresnedoso y Martiago.

Próxima apertura. Anteaer tuvo lugar el ensayo del gran café brico que va a abrirse la semana próxima en los salones de Capellanes: la orquesta es bastante numerosa, y las parejas de cantantes han de agradar al público especialmente las del bello sexo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—*Un ballo in maschera*. Príncipe.—A las 8 de la noche.—*Un duelo a nue te*.—Balle.—*El Buitelo*.—Circo.—A las 8 de la noche.—*Marina Zazuola*.—A las 8 de la noche.—*María*. **Novedades.**—A las 8 de la noche.—*La paloma torcaz*.—Balle.—*Una idea feliz*.—**Theatre Francais** (Variedades).—A las 8 1/2 de la noche.—*Pourquoi*.—*Une tasse de the*.—*Une mauvais nuit est bientôt pastee*.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Julian, martir. **Cultos.**—*Jubilos de Cuarenta Horas* en la iglesia de los Irlandeses (calle del Humilladero), donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde a las cinco los ejercicios de la novena de Nuestra Señora de los Dolores, predicando D. Pedro Lafuente, los que se terminarán con una solemne reserva.—*Novena a Nuestra Señora de los Dolores.* Prosiguen celebrándose por la tarde, y predicarán en San Sebastian D. Pedro Diaz por la mañana y D. José Sebina por la tarde; en el Carme Calzado, don Juan Garcia Rodriguez; en Santo Domingo, el Sr. Cipriano Tornos; en Santo Domingo, D. Gregorio Montes y D. Pedro Quiroz; en San Antonio de los Portugueses, D. Juan Guerra; en San Andrés, don Manuel Gonzalez; en las Recoletas, el padre Manuel Campos; en la capilla de la Padrona, D. Castor Compañia; en las Calatravas, D. Emilio Moreno Cebada; en San Marcos, el Sr. Montes; en las Arrepentidas, D. Gregorio de Diego Mejia, y en el Retiro, D. Ciriano Cruz. Por la noche predicarán en Capuchinos, D. Juan Abion; en San Millan, el Sr. Quiroz; en Loreto, el Sr. Gonzalez; en Italianos, el Sr. Montes; en San Isidro, D. Francisco Palau; en San Justo, el Sr. Guerra; en San Ignacio, el Sr. Cruz, y en la capilla de Palacio, don Francisco Gomez Salazar.

Selenarios a Nuestra Señora.—Darán principio en las iglesias siguientes: en los Servitas predicará en la misa mayor don Pedro Palomque, y por la tarde D. M. Simón de la Torre; en las Escuelas Pias de San Fernando, el P. Francisco Perez de la Concepcion; en D. Juan de Alarcón, don Tristan Medina.—Por la noche: en Santa-

go, el Sr. Lafuente; en Santa Catalina de los Donados, el Sr. Mejia; en San Martín, D. Joaquin Corral; en San Luis, D. José Losada; en San Pedro y Nuestra Señora de Gracia, otros señores oradores, y en el oratorio del Caballero de Gracia, D. Pio Hernandez Fraile. En todas estas iglesias, así como en las que se celebran novenas, se cantará por conclusión el *Stabat Mater*. **Novenas a San José.**—Prosiguen las del Santo Patriarca, y predicarán: en San Gines, D. Cástor Compañia, en la misa mayor, y el Sr. Hernandez Fraile, en los ejercicios de la tarde; en San José y en San Luis, predicarán: por la tarde, el Sr. Compañia y D. Bernabé Meneses, y en Monserrat, por la noche, D. Ramon Orozco. **Salves.**—Se cantarán en obsequio de la Santísima Virgen, por la tarde en Atocha y Loreto, y por la noche en las Descalzas Reales y parroquia de Santa María.—*Visita de la Corte de María.*—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia titular ó en San José.

Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar se llama a Miguel Garcia y Jimenez y Luis Sanchez Escudero.

Avisos oficiales.—Por la Junta de la Deuda pública se avisa a los tenedores de las carpetas números 3,378 a 3,538, pueden acudir a recoger en la Tesorería de la misma, los nuevos documentos equivalentes a los títulos del 3 por 100, hallándose comprendidas entre ellas las 1 a 5 de Logroño, 1 y 2 de Valencia, 1 a 4 de Córdoba, 39 a 106 de Navarra, 1 a 4 de Palencia, 1 a 15 de Segovia, 1 a 23 de Sevilla; también se avisa por la secretaría de la expresada junta que desde 1.º de abril empezará el pago de los intereses correspondientes a la anualidad que vence en el mismo día, de las acciones de carreteras, procedentes de los

emprestos de 80 y 39 millones, a fin de que los interesados presenten sus documentos en los 15 días anteriores al pago; se anuncia igualmente por la misma para el mismo día el pago de los intereses correspondientes al semestre que vence en dicho día de las acciones de carreteras procedentes del empréstito de 20 millones con el mismo objeto; por la dirección general de instrucción pública se avisa que don Anastasio Caballero y Lucas ha pedido se le expida nuevo título de cirujano, la vacante de la cátedra de Patología quirúrgica en Valladolid para dos meses.

Riña.—Dice *La Iberia*, que ayer a mediodía riñeron dos muchachos de doce a catorce años en la plazuela de Oriente, y viniendo a las manos, el uno sacó una navaja, y sin más amenaza hirió al otro en una ingle, dejándole mal parado. Acudió gente, y el herido fué llevado a la Casa de Socorro de la calle de Jacometrezo. No sabemos si el agresor fué preso.

Teatro Real.—El jueves de la semana próxima tendrá lugar en este coliseo el beneficio del Sr. Belart, que a juzgar por las noticias que tenemos, será selecto.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado del Prado se cita a Miguel Solo Acado, por el de Hacienda pública, a D. Marcos Bernardino, a doña Teresa Otolachipi; por el de Maravillas, a la persona que el 7 del corriente y con la firma de «Chicharro» dirigió una carta al inspector de vigilancia del distrito de la Universidad; por el tribunal de comercio, a junta de graduacion de créditos en la quiebra de D. Carlos Fournier, para el 26 del actual; por el de Lavapiés, a los acreedores de D. Eugenio Joaquin de Ahumada.

Subastas.—El 3 de abril se verificará la de cien camillas de campaña por la su-

nidad militar en la sala de juntas del hospital militar; el 8 de la casa núm. 29 de la calle de Calatrava, en la de la Encarnación, 15, principal; el 27 del actual, a la una, la del arriendo por dos años de los pastos de la dehesa de la Sancta, ante la intendencia de la real casa; el 3 de abril nuevamente la de la construcción de alcantarillas de dos secciones, en las cuencas de Segovia y Valencia, comprensiva la primera: cuesta de San Lázaro, cuesta de la Vega, plaza de la Armeria, Malpica, Ventanilla, Procuradores, plaza de Santa María, Autores, Requena, Noblejas, Viento, cuesta de los Cigeros, Yeseros, Redondilla, cuesta de los Caños Viejos, Granada, Travesía de idem, Moreria, Mancebos, Angosta de id., y la segunda: Paseo de la Ronda, Valencia, Tribulete, Salitre, San Cosme y San Damian, Zurita, Fé, ante el Consejo de administración del Canal de Isabel II.

Orden de la plaza.—*Servicio para mañana.*—Parada.—5.ª a pie, cazadores de Barcelona y Chiclana.—*Jefe de la guardia exterior del real palacio.*—Señor coronel teniente coronel de Barcelona D. José Garcia Velarde.—*Jefe de día.*—Señor comandante capitán de artillería a caballo, D. Joaquin Loriga.—*Visita de hospital.*—Infantería de Borbon, tercer capitán.—*Reconocimiento de provisiones.*—Lanceros de Sagunto, primer capitán.

Desgracia.—Reiere un periódico que un caballero, joven de veinte años, que pasaba ayer mañana por la Puerta del Sol, fué derribado por un carruaje, quedando muerto instantáneamente por haberle aplastado la cabeza una de las ruedas del carruaje. Este signó su carrera sin que hubiese allí quien lo detuviera, y la policía levantó el cadáver y recogió el reloj, la cadena y el dinero que tenía en el bolsillo.

En contraposición a los estados le que han publicado estos días los periódicos de oposición...

La situación de la compañía La Tuñel, en 15 del actual era: capital suscrito reales 528.044,960...

El Sr. D. Emilio Bravo, juez de primera instancia de Orihuela, en cuyo punto ha servido seis años, acaba de ser trasladado a uno de los juzgados de Manila...

La España dice, que el progresismo obróicamente combatiendo y votando contra la política del gobierno español en la cuestión de Italia...

Hace pocos días que una joven andaluza que vivía en Tetuan, fue herida por su novio, por haberle dicho aquella que ya no le quería...

En el término de los Palacios, provincia de Sevilla, han sido muertas a puñaladas hasta siete yeguas de vientre...

Dice La Iberia, que el señor baron Tecco, representante del Piamonte en España, ha dirigido al señor ministro de Estado los datos auténticos de la solemne votación habida en la Toscana para la anexión italiana...

El Contemporáneo dice que el presidente del Consejo hizo que ayer se suspendiese la discusión de la enmienda del Sr. Polo...

Dice El Contemporáneo que hemos incluido en la lista de los diputados que se abstuvieron de votar la proposición aprobando la política exterior del gabinete...

En la causa criminal instada en el juzgado de Tarragona a José Mensa y José Morató, por homicidio, cuya vista se verificó hace pocos días, ha resultado la sentencia de muerte contra el primero y la inmediata de argüta contra el segundo...

En la catedral de Tarragona se está predicando misiones por acuerdo del ilustrado prelado de la diócesis...

A bordo de un buque noruego surto en Olavega ocurrió el 10 un motín entre sus tripulantes, habiendo tenido que acudir las fuerzas de carabinieri a poner en paz a los alborotadores...

La plaza de toros de Bilbao ha sido arrendada por una empresa andaluza, la cual se propone dar algunas corridas con ganado andaluz...

Efecto de lo embravecido del mar por el huracán que sopla en Bilbao el 12, se halla cerrado el puerto...

El ayuntamiento de Alfara ha resuelto ceder generosamente y sin retribución de ninguna especie todo el terreno que ocupa la estación y vía dentro de las propias que administra en el ferrocarril de Bilbao a Tudela...

Parece que los profesores del hospital general de Madrid, que llevan el título de ayudantes mayores, han acudido a S. M. en demanda de que se los considere en la categoría de profesores agregados...

Ha llegado a esta corte el Sr. Traslado nombrado gobernador civil de Zamora y el Sr. Navascués...

El nuevo uniforme adoptado para el ejército de la isla de Cuba se compone de un saco-isban de hilo azul con cuello, hombreros y boca-mangas grane y pantalón también de hilo de este último color...

Ha dicho un periódico, que los diques flotantes mandados construir en Inglaterra para las atenciones mas perentorias de los arsenales españoles, van a ofrecer varios inconvenientes para su transporte y armazón...

Segun La España, el Sr. Rios Rosas no tomará parte en la discusión de las leyes administrativas...

Ayer fue recogida la edición de provincias de La Iberia...

La junta de la deuda pública ha dado a luz el estado de los documentos y valores de la deuda amortizada en el mes de noviembre de 1860...

La compañía Crédito com-rcial de Cádiz, tesis en 28 de febrero un capital activo de 65.105,798 rs. 37 céntos...

Anuncia El Diario Español, que el señor D. Joaquín Hazañas ha renunciado el cargo de diputado del distrito de Guadix, provincia de Granada...

La comisión mixta para el proyecto de ley de enagenación de los bienes del alero, ha elegido presidente al Sr. D. Joaquín María Ferrer, y secretario al Sr. Ardanaz...

Por consecuencia de haberse abierto al público el camino de hierro de Sanahilidán a Valladolid ha quedado cesantes varios maestros de postas, no contratados, sino nombrados por el gobierno y sujetos por consiguiente a las alteraciones hechas en el ramo por el ministro de la Gobernación...

El 12 llegó a Granada el nuevo gobernador civil, Sr. Mas y Abad, el cual se hizo cargo de aquel gobierno en el mismo día...

La España cree que debe hacerse porque se agrupen al rededor del trono todos los españoles que sinceramente lo aman; pues, en su concepto, los que hoy se ven amenazados son el trono y tal vez la integridad del territorio...

El producto de las rentas estaduadas en la provincia de Alicante ascendió en los meses de enero y febrero últimos a 1.995.633 reales 63 céntimos...

La hora de agua para el riego, se paga ya en la huerta de Alicante a 30 duros...

Se va a reorganizar la comisión de monumentos históricos de Alicante, que está casi disuelta hace tiempo...

En Tetuan, lo mismo que en nuestra Península, se está disfrutando de una temperatura tan agradable, que mas parece propia del principio del verano...

Es indudable que Garibaldi se prepara a nuevas aventuras. En una carta dirigida a Banti se expresa en estos términos: «Os doy las gracias por las buenas noticias que me dais del entusiasmo patriótico que anima a la juventud de Toscana...»

En las calles de Roma han aparecido multitud de paquines en que se dice que ni intrigas de la astuta diplomacia, ni soberanos, ni parlamentos, ni nadie puede impedir que Roma sea capital del reino de Italia...

Parece que ha desaparecido sin que pueda averiguarse su paradero, el secretario del pueblo de Alfices, que habia ido a Zaragoza a cobrar la contribución de varios territorios...

Dice un periódico de Cádiz, que a consecuencia de la visita de inspección girada por el Sr. Forneros de los Castillos, ha...

El domingo último se verificó en las aguas del puerto de Barcelona por el vapor Liniens la tercera prueba de los carbones a Evil-Castell...

El señor Angelon ha repartido en Barcelona el prospecto de una nueva obra que va a publicar con el título de «Atrás el extranjero»...

Terminado con exceso el plazo dentro del cual debían reclamarse las maderas depositadas en diferentes pueblos de la provincia de Valladolid, procedentes de la última inundación...

En la tarde del lunes último se fracturó una pierna el marqués de Castilleja, por haberse lanzado a tierra desde su carruaje...

Ya se ha iluminado con faroles de gas el muelle de C. dix, cuyo alumbrado se inauguró en la noche del día en que se verificó la apertura del ferrocarril...

En uno de los intercolumnios del hospital que fundó en Arenys de Mar el señor don José Xifré, se ha levantado por orden de su hijo D. José, un magnífico panteón...

Dice un periódico catalán: «El problema de la trisección del ángulo que ha ejercitado en varias épocas la sagacidad de los geométricos, ha sido resuelto recientemente por nuestro paisano D. Leandro de Sangerman, valiéndose de un procedimiento tan nuevo como ingenioso...»

Parece que ha sido nombrado canónigo de la catedral de Barcelona, el conocido orador sagrado de aquella ciudad, y predicador de S. M. D. Hermenegildo Coll de Valldemor...

La célebre cantatriz Jenny Lind ha sido contratada para la próxima temporada en el teatro Covent-Garden en Londres con el sueldo de 13.000 reales diarios...

En Turin ha corrido estos días la voz de que el comité revolucionario de Roma se ve espuesto a ver malogrado el fruto de sus trabajos por culpa de los impacientes. Tómese que estos provoquen un conflicto con las tropas pontificias...

Francia e Inglaterra reconocieron a Victor Manuel como rey de Italia tan pronto como le dio este título el Parlamento. Ya se le ha dado según nos anuncia el telégrafo...

El domingo último se verificó en el salón de grados de la universidad de Barcelona la sesión pública de la Sociedad barcelonesa de amigos de la instrucción...

Los aserradores de maderas de Madrid han resuelto por sí propios la cuestión de salarios que traían empeñada con sus maestros...

Los aserradores de maderas de Madrid han resuelto por sí propios la cuestión de salarios que traían empeñada con sus maestros, prescindiendo de estos y constituyéndose en una especie de asociación de trabajo y socorros mutuos...

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 12, y segun ellas el 12 estaba el trigo en Granada de 54 a 62; en Oviedo de 60 a 72; en Jerez de 56 a 60; en la Coruña a 14 1/4; en Córdoba de 47 a 53; en Zaragoza de 19 1/2 a 21; en Sevilla de 62 a 65 1/2...

Parece que el Monte de Piedad de Madrid va a establecer sucursales con objeto de estirar los préstamos usurarios...

Dice una carta de París que se corría por allí que Mr. de Laguerroniere reemplazará a Mr. Mocquard, jefe del gabinete particular del emperador...

Anoche oímos en el teatro Real, por última vez, a lo que parece por ahora, la Soubabala. La señora Charton obtuvo un verdadero triunfo...

Las correspondencias de Londres dicen muy claramente que la situación del gabinete Palmerston-Russell es cada día mas precaria; pero que los torys han declarado no hallarse en posición de formar gobierno...

Las cartas políticas particulares recibidas de París, dicen que en aquella ciudad se cree generalmente que Garibaldi ha abandonado la isla de Caprera, embarcándose en su buque el Washington...

D. Francisco Leon y Pardo ha dirigido un escrito a La Tuñel, haciendo algunas indicaciones sobre la precaria suerte de los empleados subalternos de Hacienda...

La ópera de Wagner el Tannhauser que tanto está dando que hablar en París hace un año lleva ya 20 ensayos generales que a trescientos francos cada uno han costado ya 6.000...

El emperador Napoleón sabiendo que el escritor Mr. Mery se halla en Marsella enfermo, le ha señalado una pensión de 5.000 francos...

EDICION DE LA TARDE.

O los senadores progresistas no han llegado a reunirse, a pesar de lo manifestado por algun periódico, si ha habido reunión habrá sido de muy pocos individuos...

La comisión del Senado encargada de informar sobre el proyecto que anexiona a Bilbao las ante-iglesias de Deusto, Begonia y Abando, ha terminado ayer sus tareas...

Los aserradores de maderas de Madrid han resuelto por sí propios la cuestión de salarios que traían empeñada con sus maestros...

Los aserradores de maderas de Madrid han resuelto por sí propios la cuestión de salarios que traían empeñada con sus maestros, prescindiendo de estos y constituyéndose en una especie de asociación de trabajo y socorros mutuos...

Hoy tenemos nuevos informes sobre la índole o causa de la consulta que el Consejo de Estado ha elevado al gobierno sobre la caducidad de la concesión del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza...

El primer día de Pasena de Resurrección se presentará en el escenario del Teatro Real de Madrid, los célebres cantantes señora Legrange y Sr. Carrion, quienes decididamente sustituirán a la señora Charton...

El Sr. Blart. Aun no se sabe la época en que hará su salida...

Citas y periódicos que recibimos hoy de Lisboa nos dan estensos pormenores de lo ocurrido en la plaza de D. Pedro en aquella ciudad. La reunión habia sido promovida por la sociedad patriótica...

Como salies una voz recordándole que allí no habia presidente, el profeta replicó que el presidente a quien invocaba era Dios, a quien rogaba que le partiese con un rayo si se apartaba del camino de la justicia...

Al llegar a la quinta del duque de Saldaña se encontraron con que el duque no podía recibirlos porque habia ido a pasar el día en Ouiras. Cuando volvian dispusiéndose a ver al marqués de Loulé...

Al día siguiente hubo interrelaciones en ambas Cámaras sobre este asunto, y el gobierno manifestó que los jaquetos habian faltado a su promesa dando al meeting un giro ilegal...

La Iberia dice que se dice que los señores Rios Rosas y O'Donnell se entenderán al fin, para lo cual saldrán del gabinete varios de sus individuos...

Hay ha vuelto a decirse, con referencia al periódico Las Novedades que lo estampa, que los senadores progresistas se proponen secundar de una manera resuelta la conducta de los diputados disidentes...

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris 15. En el cuerpo legislativo ha aprobado Mr. Julio Favre una enmienda pidiendo la supresión de las leyes excepcionales...

El Banco de Francia ha bajado al 6 el tipo de los descuentos. San Petersburgo 14. El rescripto del emperador dirigido al principe Gortschakoff a Varsovia...

La Puerta Otomana se niega a tratar sobre la cuestión de Siria, en la conferencia reunida sobre este asunto, manifestando que si estallase la insurrección, bastan sus propias fuerzas para reprimirla...

Después de un discurso del conde de Cavour, el Parlamento ha conferido a Victor Manuel el título de Rey de Italia. Messina 13. (Oficial) La ciudadela se ha rendido a discreción...

Después de un discurso del conde de Cavour, el Parlamento ha conferido a Victor Manuel el título de Rey de Italia. Messina 13. (Oficial) La ciudadela se ha rendido a discreción, después de cuatro días de fuego. Nuestros artilleros han hecho estallar un gran incendio en la ciudad...

dela. La capitulación ha sido negada por los sitiadores, en cuyo poder han quedado cinco generales, 150 oficiales, 5,000 soldados y 300 cañones.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado, según se nos ha dicho, levantar un empréstito, que por ahora se fija en veinte millones de reales, para emprender diversas obras públicas de la capital, y entre ellas la de prolongar la calle de Bailén hasta el cerro de las Vistillas, atravesando la calle de Segovia por medio de un gran puente. El empréstito parece ser que se realizará al 6 por 100 de interés anual, garantizando su pago con el producto de un recargo sobre los derechos impuestos á ciertos artículos sujetos á la contribución de consumos.

Esta tarde después de la sesión se renen las secciones del Congreso, para nombrar las comisiones que han de informar sobre el suplicatorio del juez de Hacienda de Madrid, para procesar al Sr. D. Manuel Yañez Rivadeneira; sobre el proyecto pidiendo un crédito para comprar mulas para la artillería de campaña; sobre un nuevo proyecto concediendo pensiones á varias viudas de médicos que fallecieron durante el cólera, y sobre el caso de reelección del Sr. Gassst y Artime.

Hoy ha terminado la vista, ante el Tribunal Supremo de Justicia, de la causa formada al Sr. Yañez Rivadeneira. El señor Fernández de la Hoz, ha continuado su defensa por espacio de tres horas. El abogado fiscal pide cuatro años de inhabilitación para todo cargo público, y el defensor la absolución completa.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia de la provincia de Toledo D. Pedro Briones, cesante del ramo, en premio de los servicios que acaba de prestar su hermano D. Francisco, inspector de Madrid, procediendo á la captura en la misma provincia de hasta 13 individuos iniciados ó cómplices en el rapto del hacendado toledano Sr. Molero.

La tercera compañía de obreros de administración militar, sale mañana para Barcelona.

Anoche estuvo reunida en el Congreso hasta después de la una de la noche la comisión que examina el proyecto de ferrocarril de Grandollers á San Juan de las Abadesas. Asistieron á la reunión el ingeniero y diputado Sr. Martín y el director general de obras públicas, Sr. Uria. Se debatió la cuestión de si la tracción había de hacerse por vapor ó por fuerza animal, y ambos estuvieron por la aplicación del vapor á la explotación de la vía. Anoche, por último, se dió el punto por discutido, y en la reunión de esta noche se tomará una resolución.

Hoy se han retratado en fotografía, formando un grupo, todos los individuos de la minoría progresista, en número de veint...

te: solo han faltado por hallarse ausentes los Sres. Ballesteros y Rodríguez. El retrato se ha hecho á ruegos de la tertulia progresista que desea conservar la memoria de sus amigos. La fotografía ha sido hecha por el Sr. Lorent.

Ayer 14 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

Ayer ha sido votado al agua con toda felicidad en el arsenal de Cartagena la corbeta de guerra *Vencedora*.

Ayer á las seis de la tarde llegó á Palma de Mallorca, procedente de Valencia, el ministro plenipotenciario de Austria en Madrid, é inmediatamente marchó á Alcudia en dirección de la isla de Menorca.

Noticias de Roma del 9, llegadas anoche á Madrid por la vía telegráfica anuncian, que habiéndose introducido algunas tropas piemontesas en territorio sujeto todavía al Papa, avanzaron fuerzas francesas, y los piemonteses se retiraron sin resistencia; pero de aquella fecha se aguardaba en Roma una demostración extraordinaria seguida de un desentae definitivo.

El vapor de guerra *Ulloa* ha sido puesto á disposición de nuestro embajador en Roma; hoy está en Barcelona proveyéndose de carbón, y saldrá inmediatamente para Civita-vecchia.

Habiendo amansado el tiempo, hoy ha salido de Palma de Mayorca para Tetuan el vapor *Bbro* que conduce al segundo batallón de infantería de Valencia.

Un parte telegráfico de París fechado anoche, dice que Lincoln va á enviar buques de guerra al Sur de los Estados Unidos para cobrar los impuestos federales; que en las elecciones de Tejas han triunfado los separatistas; que parece inminente una colisión entre las fuerzas del Norte y del Sur, y que el correo de los Estados Unidos habla de una conspiración contra la vida de Lincoln.

EDICION DE LA NOCHE.

S. M. la Reina, de acuerdo con el parecer del tribunal supremo de Guerra y Marina, ha dispuesto que cuando los coroneles de los cuerpos rennan otros mandos por ser al mismo tiempo brigadieres, no disfruten sueldo mayor que el de 35.000 rs., que se señalaron por real orden de 13 de julio siguiente á los jefes de brigada, tuviesen ó no el mando de cuerpo.

Además de las personas que indicamos ayer, servirá á S. M. durante su estancia en Aranjuez los caballerizos de campo señores condes de Carlet, Leon, conde de Puenteblanco y Nuñez.

Ha llegado á esta corte el Excmo. señor conde de Gurcovski, esposo de S. A. R. la señora infanta doña Isabel Fernandina, el...

CAMARA DE LOS SENADORES.

SESION DE HOY 15.

Abierta la sesión á las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, se leyó el acta de la anterior, y fué aprobada.

Se leyeron varios nombramientos de comisiones.

Leyose el dictamen de la comisión sobre anexión de las ante-iglesias de Abando, Begonia y Deusto, á la villa de Bilbao.

Lo mismo se hizo con el de la mixta de enagenación de los bienes del clero y aplicación de su producto.

Leyose después el remitido por el Congreso de la comisión mixta sobre reivindicación de efectos públicos y el de la pensión á doña Rosa Milans del Bosch, también remitido por el Congreso y de comisión mixta.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se reunieron las secciones cuarta y sexta para reemplazar á los individuos dimisionarios de algunas comisiones y se levantó la sesión á las tres.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

SESION DE HOY 15.

A las tres menos cuarto abre la sesión el Sr. Martínez de la Rosa, y se aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura del dictamen de la comisión aprobando el acta electoral del distrito de Gijón, y queda admitido como diputado el Sr. Moran, que jura y toma asiento.

Segue la discusión pendiente y el señor Oñovos del Castillo se levanta á contestar al discurso que pronunció ayer el Sr. Polo en apoyo de su enmienda.

El orador, en nombre de la comisión espone las razones que imposibilitan á la misma de poder aceptar la enmienda en cuestión.

Rectifica el Sr. Polo con bastante latitud, y puesta á votación la enmienda, se pide por varios señores que sea nominal, y es desechada por 138 votos contra 63.

Habla el Sr. Alonso Navarro para una alusión personal.

Se pone á discusión el art. 20 y lo impugna el Sr. Salazar y Mazarredo, haciéndolo de pasada lo mismo que á la ley en general. La peroración del Sr. Salazar se dirige principalmente á atacar al gobierno, al que acusa de centralizador.

El Sr. Monares, presidente de la comisión, contesta brevemente á lo dicho por el Sr. Salazar, que en realidad fué muy poco, en contra del artículo.

Rectifica el Sr. Salazar, y puesto á votación el artículo, se pide que sea nominal, y se aprueba por 122 votos contra 96.

El señor presidente anuncia que el Congreso va á reunirse en secciones, y levanta la sesión á las cinco y cuarenta minutos.

Las oposiciones han desplegado esta tarde al votarse la enmienda del Sr. Polo, todas sus fuerzas, mientras que han dejado de votar por no hallarse en el Congreso...

personas tan amigas del gobierno como los señores Lorenzana, Moreno Lopez, Benedito, O'Donnell (D. Enrique, Genzalaz (D. Ambrosio) y otros que omitimos por la brevedad. Varios diputados progresistas de los que votaron las enmiendas de los Sres. Garcia Gomez y Latorre, se han absentado esta tarde porque, sinceros amigos del ministerio no han querido votar contra el cuando iba á hacerse un alarde de fuerzas por las oposiciones.

El señor ministro de Estado ha tenido hoy que guardar cama, atacado de un ligero catarro estacional.

En el mercado de Madrid, hoy se han vendido 1,708 fanegas de trigo, de 45 1/2 á 52 1/2 rs., quedando por vender 839 fanegas; la cebada se ha vendido de 22 á 24, y la algarroba á 28. Por las puertas de Madrid han entrado hoy 2,763 fanegas de trigo, 2,771 arrobas de harina y 12,328 arrobas de carbón.

Ayer 14 visitó el archivo general central de Alcalá de Henares el Excmo. Sr. D. Manuel Garcia Barzanallana, ex-ministro de Hacienda, acompañado de su hermano, el jefe de telegrafos Sr. Frias, y varios otros señores.

Mr. Alfredo Caston, el celebre medium, rival de Humé, dará en Madrid una sesión pública en el teatro francés de Variedades. Mr. Caston no hace nada con sus manos, sino que hace que otros lo hagan.

La Verdad de esta noche sostiene que un cambio radical del ministerio atraería sobre el país graves conflictos en el estado de disolución en que se hallan los partidos.

Contra lo que dice La España de hoy de que el Sr. Rios Rosas no tomará parte en la discusión de las leyes administrativas, se ha dicho esta tarde por sus amigos en el Congreso, que en breve hablará en una cuestión que tendrá tanto de política como de administrativa. Todavía no se señala cuál sea.

El Píbil aconseja esta noche á la minoría del Congreso, que rescuete la cuestión de reforma constitucional, pues su deber es estar siempre sobre la brecha.

El senador Sr. Rodriguez Camaleño ha preguntado hoy, si el gobierno tendrá inconveniente en presentar al Senado los tratados vigentes sobre el tráfico de negros, y las comunicaciones que han mediado con los diferentes agentes ó gobiernos en esta cuestión. La mesa contestó que pondría en conocimiento del gobierno de S. M., la pregunta del Sr. Rodriguez Camaleño.

Los diputados que han votado esta tarde á favor de la enmienda del Sr. Polo, y que pueden considerarse de oposición declarada, son los señores Salamanca, Garcia Maceira, Fages, Paz, Yañez Rivadeneira (D. Matias), Quintana, Salazar, Martinez,

Escriv Ribó, Ventos, Ribas, marqués de Premio Real, Montesino, Garrido, Castell, Figueroa, Sagas a, Gonzalez de la Vega, Fuentes (D. Juan José), Yañez (D. Ignacio), Barroeta, Balmaseda, Cardero, Roldán, Leal, Gonzalez Brabo, Orobio, Casaró, Paez Jamarillo, Forgas, Vera, Ruiz Zorrilla, Olóza, Madoz, Verdugo, Valero y Soto, Muñoz, Lopez, Vahamonde, Maranges, Orocco, Calvo Asensio, Aguirre, Latorre (D. Carlos), Grandallana, Rosique, Fuente Alcázar, Abellan, Polo, Marin Barneve, Fernandez Vallejo, Tarabilla, Peris y Valero, Ribero, Rios Rosas (don Antonio), Rios Rosas (D. Francisco), Sanz Auñen, Herrera, Calzada, Rio Gonzalez, Perez Zamora, Caballero y Cabero: total 68; de los que 25 han correspondido antes á la mayoría.

Esta tarde se han deslindado verdaderamente los dos campos de opositoristas y ministeriales en el Congreso. En la primera votación sobre la enmienda del Sr. Polo al artículo 20 ha tenido el ministerio 75 votos de mayoría contra las tres oposiciones reunidas y 59 al votarse el mismo artículo.

En la primera votación pusieron los ministeriales mayor empeño, por haber dicho el Sr. Polo ayer que su enmienda tenía decidida significación política.

El Pensamiento Español de esta noche ha sido recogido.

La Verdad no cree que Luis Napoleon retire la guarnición francesa de Roma, desafiando así los sentimientos religiosos profundamente arraigados en el corazon de la inmensa mayoría de los franceses.

La entrada en Toledo del hacendado señor Molero, al que como es sabido, han tenido en su poder unos ladrones por espacio de 20 días, y por cuyo rescate pedían los bandidos una gran suma, se verificó el 13, habiendo salido á recibirle centenares de personas que le acompañaron hasta su casa felicitándole por su libertad. La autoridad sigue los procedimientos contra los que aparecen reos ó cómplices de este crimen. La captura del Sr. Molero por los bandidos fué á la vista de la misma ciudad, cuando volvía de su casa de campo.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 15.
En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68.25 el 4 1/2 á 95.05; el 3 por 100 interior español á 47.114 el exterior á 00.00; la diferida á 41.118 y la amortizable á 00.

Londres 15.
Quedan los concludados ingleses de 92 1/4 á 3/8.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

No se han publicado operaciones al contado, pero se han hecho, si concludado á 40-10 y la diferida á 42-55. Para fin de mes se han pagado ambas 10 cénts. mas.

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

—¿Dispositos á marchar?
—Mañana, hoy, ahora mismo, replicó Mirana con voz...

ANUNCIOS.

UN MATRIMONIO DE TODA confianza y buena conducta de esa hallar una portera no muy distante del centro de Madrid, prefiere habitación a más o menos sueldo: calle de la Montera, número 26, tienda platería, darán razón.

AMA DE CRIA.—MARIA Ibañez, soltera, de 21 años, primeriza, con leche de 20 días y muy amable para los niños, solicita cria para casa de los padres. Informarán calle de Tudescos, 31, principal.

CANTO LLANO UNIVERSAL.—La Semana Santa del canto llano universal, se halla de venta en Madrid a 40 rs. en la librería de Aguado. En la misma se hallará el Método a 12 rs.

PARA UNA PERSONA DE categoría y fija residencia se cederá una ó mas habitaciones independientes en el centro de la corte con buen mueble. Calle de la Montera, núm. 30, portal dan razón.

EL MARTES 12 SE SALIO DE la casa calle de Peregrinos, número 18, una perra muy pequeña de casta americana con las orejas caídas, y recién esquilada de medio cuerpo; se suplica a la persona que la haya encontrado la presente en la portera de dicha casa donde recibirá una gratificación.

EL ANCOR, SOCIEDAD DE seguros en liquidación.—Esta compañía celebrará junta general de señores accionistas el domingo 14 abril próximo, a la una de la tarde, en la Carrera de San Gerónimo, número 40, cuarto segundo de la izquierda, para dar cuenta del estado de la liquidación, y proceder al reparto del último dividendo de capital que ha de distribuirse a las acciones de la misma. En su consecuencia, los señores socios que gusten enterarse de todos los pormenores y trámites que ha seguido la liquidación, pueden pasar desde el 30 del corriente, en los días no feriados, a la calle Mayor, núm. 26, cuarto principal, de once a tres de la tarde, donde se les pondrán de manifiesto todos los libros y documentos de esta sociedad.—Los liquidadores.

LIQUIDACION FORZOSA.—Calle de Jacometrezo, 11, tienda.—Se acaba de recibir en dicho establecimiento grandes partidas de géneros consistentes en sacos de noches bolsas y frascos de viaje; bolsas para señoras, cestas flambreras, perfumería, fosforeras, mas

ca 10,000 cajas de plumas metálicas inglesas y otra gran variedad de artículos que se dará con la misma rebaja de 20 por 100 concedida a las existencias anteriores.

CLASE ESPECIAL PREPARatoria para señoras que deseen hacerse profesoras de primera educación. Calle del Espíritu Santo, núm. 19, cuarto principal.

PRESTAMO.—SE FACILITA dinero a las clases activas y pasivas. Se adelantan pagas a los empleados de todas las dependencias y a los Sres. jefes y oficiales en activo servicio. Darán razón en la Cava baja, núm. 39, cuarto tercero.

EXTRAORDINARIA BARATURA.—Elegantes cortes de vestido papilla a 45 rs.; corte de 8 varas mas superior a 50 y 60; pelos de cabra para vestidos de entretiempo, a 5 rs. vara; merinetes medios colores de 5 y 7; anecho a 5 1/2 y 6 1/2 reales vara; bonitos percales y permanentes, a 2 y 2 1/2; cortes de vestido de cuadriles, de 11 varas, en 19 rs.; irlandias y retortas para camisas, a 4 1/2; Peral blanco para camisas y enaguas a 14 cuartos, y las 10 varas, en 16 rs.; y rebaja en los géneros de invierno; y tambien se da un corte de vestido de percal de 10, varas un bonito pañuelo, merino de seis cuartas cinco varas de percal blanco y un pañuelo para la mano, todo en 40 rs. Su despacho calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

ULTIMA REMESA DE PASAS de higos de Málaga, cajas de pasas de cuartilla a 15 rs.; cajas de higos de una arroba, 28 id., de media arroba, 13 rs. Calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Al comercio del Cisne, calle de la Sal, núm. 3. Se da por seis duros un elegante corte de vestido de poplin de lana y seda, un rico pañuelo manton de merino, un buen pañuelo de seda de la India, cinco varas de lino, tres id. de percalina blanca ó de color, y un bonito pañuelo para la mano, todo a elección.

NOTA.—Se ha recibido una gran partida de percales claros, verdadera imitación a brillantina y piqué, a 2 1/2 rs. vara, y mas oscuro a 2; las alfombras existentes se rebajan al mismo precio de 2 rs. vara. En dicho establecimiento hay otros muchos géneros de la estación, a precios muy baratos.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1850.

Socio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado regio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado a Cortes.

JUNTA INTERVENTORA: Sr. Marqués de los Ulagares. Sr. Marqués de Villaseca. Sr. D. José de Gelabert y Hore. Sr. D. Mariano Perez de los Co. Sr. D. Ventura Diaz. Sr. D. Pedro Goorrenz. Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana. Sr. D. Angel Barroeta.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 31 de enero de 1861, 3,360. Capital suscrito, 22,510,000. Títulos depositados en el Banco de España, 2,924,000.

Fianza depositada por la dirección para responder a los suscritores de la buena administración. VEINTE Y CINCO MIL Duros.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administración, a su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto. Tambien es la única en la que todo socio tiene derecho a retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidación, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues se forman capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisición de dotes a las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir a los hijos del servicio de las armas, según se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis a todo el que lo pida.

La administración tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados a su cuidado. En todas las capitales de provincia hay representantes de la Compañía, y agentes de la misma en casi todos los pueblos de España, isla de Cuba, Puerto Rico y Portugal, los cuales darán cuantas noticias pueda cualquiera necesitar. (15 y 30 mens.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t.

Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 24 horas. Valencia a Oran, 16. Madrid a Paris, 65. Consignatario en Valencia D. Emilio Fermand, Mar, 90.—(Mar. y Sáb.)

EL MADRILEÑO,

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES DEL AÑO. Hace TRESCIENTOS regalos cada mes entre los suscritores. Regala al contado de suscribirse, el valor de la suscripción en libros, en esta forma:

Table with 2 columns: EN MADRID and EN PROVINCIAS. Rows include subscription rates for 1, 3, 6, and 12 months, and gift values for different subscription durations.

Los prospectos que se dan GRATIS y se remiten a provincias, dan toda clase de explicaciones que puedan desearse, y se reparte en el único punto de suscripción, calle del Caballero de Gracia, núm. 15, imprenta, donde se hace toda clase de trabajo perteneciente al arte.

EL DIAMANTE,

trasladado de la calle de Postas, número 11, a la plazuela del Angel, número 1. Piques de lana, género de entretiempo, para trajes de señora, alta novedad, a 8 rs. vara; Pañuelos de batista para la mano, desde 18 rs. docezadas a 15 rs. vara. Trajes de medio tiempo; colores claros con flores, maticadas a 15 rs. vara. Piezas de calico francés a 10 rs. pieza de 10 varas. Linones y percalinas de forros a real y medio. Lotes compuestos, de un corte de vestido de percal con forro. Un bonito y elegante pañuelo de entretiempo, y un pañuelo de batista cen cenefa estampada. 54 rs. Toallas alemanicas, a 6 rs.; percales para vestidos a 2 y 2 1/2 rs. Pañuelos de seda de la India a 15 rs. Pañolera de entretiempo desde 30 rs. en adelante. Id. de Talavera, a 17 rs. Los cortes de vestido de poplin, con una gran rebaja; Persas para colchas a 2 1/2 rs. vara.

VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

La muy rápida fragata vapor-correo LA MONTAÑESA, de porta de 2,200 toneladas y 360 caballos, saldrá directamente de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Mier, del 25 al 30 de marzo, si el tiempo lo permite. Admite un resto de carga y pasajeros, a los que ofrece excelentes comodidades en sus nuevas, espaciosas y elegantes cámaras, con el esmerado trato de costumbre. La despacha su armador en Santander, D. A. de Gessler, Muelle, 2. PRECIOS DE PASAJE.

Table with 2 columns: In primera cámara and En sollado. Rates are 140 pesos and 45 respectively, including maintenance.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: Hilarión de Zuloaga

Al otro día nos condujo Diab al las gargantas del Anti-Libano. Era para mí el país oníricamente nuevo. No se parecía a lo que había visto. La tan celebrada elegancia, belleza y gracia del Libano cambió de repente en naturalidad violenta y borrascosa. En fin es el caos a la puerta del Pdem. El Anti-Libano que separa la llanura del Cate-Siria de las montañas y alegres campiñas de Damasco, se dirige del Oeste como un grion del gran valle. El camino pasa por el fondo de este como un torrente que cae en un abismo, con una salida torrenciosa que serpentea y ondula a su capricho la montaña. Cuando los costados se separan se hace tan ancho que puede marchar por él de frente un batallón, y cuando se aproximan es un sendero de cabras, donde hay que desfilarse de uno en uno y mirar con mucho cuidado donde se fija el pie. La vegetación varía hasta el infinito. Fan diversos cambios hacen serlo el paisaje. A la sombra crecen abetos, pinabates, cipreses cuyos verdes piramidales parecen antorchas entre los negros pinos y los plantados castrós. Las palmeras maduran al sol sus dorados racimos al lado de los laureles. A veces el terreno cede horrida con sus rales la roca, como un barrano, para desmenuzarse en otras al contrario retienen, como poderosos abrazadores, grandes piedras próximas a caer. El fondo del valle está sembrado de flores de todas clases, el clavel, las primaveras de China, las rosas, el ali-

gas cosas tan justas; pero ten presente! que no queramos recibir ni dar. La mitad de los durosos están sobre las armas: en pocos días todos estarán en pie de guerra, a los maronitas se les obligará a lo mismo. El Libano, todo entero será una inmensa fortaleza que domina las costas del mar y la llanura. ¡Bien conoces su posición! El estaré de tu parte! Tu ejército podrá apoyarse en él... Ningun turco hollará su suelo. El Libano será para elio amenaza continua, un eterno peligro. Tu, al contrario, tranquilo por esta parte, podrás obrar a tu placer en la campiña, libre y abierta a tus pasos... —Eso ya es algo, dijo Ibrahim. Al fin te encuentro mas razonable; pero todavía es poco! Ellos poseen ciudades que os pertenecen: Beyruth, Tripoli, Damasco... Mientras tanto al ejército turco, vosotros me protejéis con estas ciudades que abrimos camino a todas partes. ¡Beyruth en el mar, en la Siria alta Tripoli, y Damasco en Persia! —No somos bastante hábiles para un sitio, tenemos fusiles; pero ni un solo cañon encontramos en todo el Libano. —No se trata de un sitio, dijo Ibrahim con brusca impaciencia, se trata de un golpe de mano... —Trae una victoria, y ensayaremos. —Que opinas de esto, Diab? preguntó el pachá dirigiéndose a un druso, acostado junto a la puerta sobre una pila de almohadones. —Creo, dijo levantándose, que no es necesario esperar a mañana; lo que se ha de hacer, hácese esta noche. Todas las miradas se fijaron en este nuevo personaje, que era desmesuradamente alto y menudo mas robusto que todos los drusos que hasta allí había visto; por su estatura atlética, se le hubiera creído uno de esos gigantes, primitivos hijos de la tierra, cuya virilidad no se encuentra en los degenerados hombres del día. —Es un druso del Anti-Libano, murmuró a mi oído Bender, blanco como casi todos los de su tribu. En efecto, el coloso tenía la barba rubia, ligeramente rizada, lo que calmaba su figura salvaje, rostro rudo y gesto fiero. —Se puede tomar a Tripoli, Beyruth y Damasco, preguntó el pachá.

Al día siguiente, nuevas huesteras sobre la montaña nos indicaron que Ibrahim se aproximaba. Era un ejército de mil hombres. Salimos por la mañana a ver al celebre pachá, acompañado por el hermano de Mirana estaba a unas doce leguas de la casa del cheikh, distancia insignificante en Oriente donde se vive a caballo. A media legua del campamento, cuatro ginetes nos salieron al encuentro para conducirnos cerca del hijo de Mehemet Ali. Ibrahim no tenía entonces representación oficial. Al contrario, venía a visitar en secreto a los cheikhs drusos. Conociendo las debilidades de este pueblo, donde todo es escptico, donde no se ve mas que con los ojos, había escogido con gusto el sitio y colocado con arte su pequeño campamento sobre un pliegue del terreno que le permitía dominar la planicie para prevenir toda sorpresa. Los oficiales plantaron en los ángulos sus tiendas de piel de camello a rayas blancas y negras. Su posición se elevaba en el centro, diferente de las demás por las dimensiones y tela de color escarlata sembrada de estrellas y medias lunas de oro.

—Ahora, dijo dirigiéndose a Ismail con voz firme... —Perdonadme, la interrumpí por la bala, es muy desagradable... —Yamons, exclamó mirandome de soslayo. Esta bien; que todo se olvide; pero tened presente! por el alma de mi padre, juró, que cualquiera tentativa será la señal de nuestra completa separación. ¿Quiero paz o libertad de mi... CAPITULO XX.

DEL LIBANO. —Eso es pachá lo que yo te pregunto, repuso Mirana con dulce firmeza. —Eso no es contestar, replicó el pachá. Di si ó no, ¿quieres servir mi causa? —¿Cuál es? —Ya lo sabes, puesto que aquí estás! Ibrahim se tendió sobre el diván: fiera se arisca plegó sus labios y medio cerrando los ojos, como un león cuando se despierta, nada contestó. —Esta causa, prosiguió Mirana, es la independencia del Libano! —¿Que has hecho por ella? —Todavía muy poco. —¿Que estás dispuesto a hacer? —Todo! —Eso es mucho, respondió sonriendo el pachá. Por lo tanto no creo que podamos entendernos... La política no es negocio de somnoliento, si se hace la guerra con frases. He sabido por tu hermano que has recorrido dos veces la montaña; que has andado desde los drusos a los maronitas, volviendo a pasar desde los maronitas a los drusos, dando a todos buenas palabras. ¿Cómo te han recibido, qué respuesta te han dado? —Se hacen votos por el pachá! —¿Votos! replicó Ibrahim con un movimiento de hombros. —Se espere, continuó Mirana, que derrotará al enemigo de la Siria, después de haberle ayudado, este país armará un tratado de paz y alianza, por el cual el Libano será libre eternamente. —Yo creo, dijo Ibrahim animándose un poco, creo que al presente estas son las gracias que cazan a los leones. ¡Respondré mi ejército verteré la sangre de los míos, y jugaré mi gloria sobre el tapiz de las batallas!... ¿para qué?... para libertar el Libano, que después me dirá: 'gracias, y se dignará aceptar el fruto de la conquista masculina'. El que quiera saborear el fruto de la conquista que le coja, como yo, en el sangriento árbol de la guerra. —Pachá, replicó Bender interviniendo, siento que di-